

EL DEBATE

Humanismo y españolismo

Al artículo que hace algún tiempo publicó en EL DEBATE con el título '¿Qué leen nuestros niños?', siguió tal número de sugerencias e incitaciones, por parte de algunos lectores para que tratara más extensamente el tema, que creí conveniente acometer la obra de estudiar todas las bibliotecas y colecciones infantiles, que al presente circulan en España, con el fin de dar a las familias una especie de guía de lecturas en una serie de artículos. De este trabajo voy a destacar en avanzada unas cuantas ideas completivas de mi pensamiento acerca del classicismo, que espero satisfarán y tranquilizarán a algunos lectores justamente alarmados.

Como la cuestión del latín en la segunda enseñanza se ha debatido siempre, o desde el tiempo de los filantropistas, en función de los estudios reales o de inmediata aplicación práctica, es muy fácil que todo el que ataque el latín, aun desde un punto de vista muy distinto del de los realistas, sea vulgarmente confundido entre los realistas y tomado por uno de ellos. Este prejuicio vulgar hace igualmente difícil que sea comprendida y estimada la posición de una minoría existente a la hora actual de partidarios de una sólida y larga formación literaria, pero a base, no del latín, sino de la lengua y la literatura patrias. Entre esta minoría estoy yo, firme en mi experiencia personal y alentado con la idea muy arraigada en el alma de que en esto, como en otras muchas cosas, la minoría es siempre la que tiene razón.

Esta cultura literaria, indispensable a todo hombre educado, ya sea médico, arquitecto o catadrático, es en España una de las cosas más abandonadas por razones generales y particulares. Primeramente nos hallamos con una literatura clásica, alejadísima de nosotros por casi tres siglos, para cuya inteligencia necesita una seria preparación sobre el lenguaje, la mentalidad y el medio de aquellos autores. En segundo lugar, ha caído una especie de anatema sobre toda una rama literaria, tal vez la más educativa, la de más sentido pedagógico, y ha de costar mucho trabajo reaccionar en contra de la opinión vulgarmente aceptada. Y, por último, a más de estas causas generales, han venido unos libritos de «trozos escogidos», que no sirven sino para confirmar el mezquino concepto que domina en nuestras escuelas acerca de la formación literaria.

Esta no podrá ser un hecho en tanto que los autores españoles de los siglos XVI y XVII no estén al alcance de los niños, en ediciones pulcramente expurgadas y científicamente anotadas. En este sentido, yo no conozco otro intento que el de la Biblioteca del Estudiante, que tiene en publicación Menéndez Pidal. Pero cuando esa colección llegue a su término, es decir, acabe de publicar sus treinta volúmenes, no habremos hecho más que empezar.

Mi pensamiento en esta materia es que la instrucción primaria y secundaria deben nutrirse de bellas letras y deportes, antes que de ciencias naturales y físico-químicas, antes que de lenguas muertas vivas; antes, antes que enseñar. No preparamos en esos grados de cultura para el ejercicio de una profesión, sino disponemos para la vida del hombre con Dios, consigo mismo y con sus conciudadanos. De las múltiples relaciones, cuyo sujeto será en lo futuro el niño que educamos (abogado, jefe de familia, miembro de un Municipio, socio de un club de cazadores, etcétera, etcétera), no podemos cultivar en la escuela sino las más esenciales y que han de servir de fundamento a todas las demás. Hay, pues, que hacer su espíritu apto a la reflexión consigo mismo, y sensible en el mayor grado que se pueda a la voz de la justicia, del honor, de la verdad, de la belleza, de la virtud, en suma. Estas cualidades no las dan los estudios prácticos, sino aquellos propiamente intelectuales, o mejor dicho, espirituales, donde nuestra alma se pone en contacto con las almas que más han honrado a la humanidad, sorprendidas precisamente en sus momentos más puros, más generosos y sublimes, que fueron aquellos en que se pensaron y vivieron sus obras literarias.

Este humanismo, que se ha querido hacer depender de las obras grecolatinas, como únicas plantas capaces de dar tal fruto, tiene en su favor, de un modo muchísimo más directo y más eficaz, una vasta rama literaria, escrita en maravilloso español, henchida de cristianismo, empapada en todos los viriles y magnánimos sentimientos de una humanidad ideal, que no ha existido en la tierra, sino en el alma de una época de exaltación cristiana y guerrera, y que, por lo tanto, posee la mayor aptitud de adaptación a la fantasía de los niños. Me refiero a los libros de caballerías, a los más bellos libros del mundo, si no les danahara su misma exuberancia. Esos libros, olvidados, ignorados y casi abandonados, son los únicos que con agrado y beneplácito de los pequeños lectores pueden sustituir a las gansadas policélicas y aventuradas que hoy calientan tantas cabezas.

M. FERRERO GARCÍA

Echagüe sustituirá a Martínez Anido

Adoptados en Consejos anteriores acuerdos respecto a Marruecos, cuyo cumplimiento quedaba condicionado por el de la misión encomendada al Estado Mayor Central, el Gobierno pudo volver la atención hacia otro de los magros problemas de la vida nacional: el problema económico.

Para atenderlo convenientemente ha acordado celebrar en los primeros días de septiembre una serie de Consejos, en los que, teniendo a la vista el programa de la contratación, se abordará la formación de un proyecto de presupuestos y la reorganización de servicios, con la consiguiente reducción de personal en los centros ministeriales.

Acordado esto, el Consejo deliberó sobre la dimisión del general Martínez Anido, y juzgó conveniente no hacer un nombramiento acelerado para sustituirle; tanto más cuanto que quien provisionalmente ocupará el cargo, el general don Julio Echagüe, posee excelentes cualidades para el puesto y sólo le faltan condiciones reglamentarias para poderlo ocupar en propiedad; condiciones que se lograrán con su próximo ascenso a general de división.

El ministro de Fomento expuso la situación que crea el conflicto de la Factoría naval de Matagorda y las peticiones o peticiones de los elementos interesados, y el Consejo, después de estudiar estas propuestas, entiende que todas exigen el concurso del Parlamento y que, por tanto, el Gobierno nada puede determinar, por ahora.

Se llegó a plantear el tema de los subalternos, pero no a la solución. Si se consideró injusta la situación desigual en que se encuentran estos funcionarios y se indicó la conveniencia de que esta desigualdad desapareciera, ateniéndose, en cuanto a ventajas, a las que permita la amortización del personal administrativo y subalterno de cada departamento.

Por los vinos españoles

SEMLIS, 14.—El Sindicato del comercio al por mayor de vinos y licores del Oise ha acordado oponerse enérgicamente a todo aumento de los derechos de Aduanas sobre los vinos, porque dicha medida tendría por consecuencia aumentar aún más el coste de la vida y porque por reciprocidad España y Portugal elevarían igualmente sus derechos de Arancel, lo que causaría gran perjuicio a los exportadores franceses.

LA TRISTEZA DE RHENANIA

Mucho hubiera que decir para contar, como se debe, lo que pasa en estas provincias ocupadas de Rhenania, pero no quiero alargarme demasiado en descripciones de acontecimientos del día, prefiriendo insistir en aquellos aspectos de los que es posible deducir consecuencias. Triste está el hermoso país que se extiende a ambos lados del río grandioso, legendario; ya no existe aquella sana alegría de los rhenanos, alegría percibida a la de Andalucía, porque en cierto modo Rhenania puede ser la Andalucía alemana. Nueve años de guerra y posguerra han dejado huellas profundas en este país, sobre todo los de la posguerra, muchos más funestos que los de la guerra. Tristes están los rhenanos, que gimben bajo el presente luctuoso y sumidos en incertidumbre, abrumados por el peso de hierro de la ocupación, van acercándose al estado miserable de desesperación. Si aún cantan de cuando en cuando sus queridos aires populares, siempre se percibe una nota aguda, estridente, y cuando los últimos sonidos de la melodía se pierden en el aire, queda flotando como una profunda melancolía, añoranzas de pasado lejano, ansias infantiles hacia días mejores que no quieren venir.

Las últimas semanas han aumentado la tristeza, porque ya se dejan sentir las angustias económicas producidas en un país tan populoso por la falta de comunicaciones. Para castigar la explosión de una bomba en el puente del ferrocarril de Duisburg, los franceses han prohibido toda comunicación entre el territorio ocupado y el inocupado. Por consiguiente, los 12 millones de habitantes de Rhenania y del Ruhr están completamente separados de Alemania; los comerciantes no pueden dedicarse a su tráfico; los numerosos obreros que viven allí de la frontera artificial no pueden llegar a sus talleres; los víveres llegan con grandes dificultades; los precios suben hora por hora; vacíos están restaurantes y fondas, por la carestía de las comidas; en yermos se van convirtiendo lugares de recreo y expansión. La tristeza lo va invadiendo todo; el país gime bajo esta ley, dura e inexorable, de una situación, que si no es guerra abierta, tampoco es la paz. Es un vacilar angustioso entre abismos, un perpetuo preguntar lo que será el día de mañana, un tedio de una vida que a veces parece peor que la muerte, un lento pero por esto no menos agudo sufrir. Si pregunto a alguien cómo lo pasa, me contesta tristemente: «Aguantando, sin esperar nada bueno, o casi me resignan, exclamando: 'No preguntes, ¡usted mismo sabe de sobra qué vida vivimos!'»

Cuando, a pesar de los caminos difíciles, recorriendo a pie las largas carreteras, se llega a uno de esos lugares, renombrados por sus recuerdos históricos o por sus bellezas de paisaje, como hay tantos en nuestras provincias, lo hallamos todo abandonado, solitarias las fondas, sin aquel regocijado bullicio de gentes, tan general en otros tiempos durante el verano. Los que en estos pueblos vivían del ir y venir de turistas: los comerciantes, camareros, cocheros, todos están condenados a la miseria. El mismo antes tan alegre río, el río de los Nibelungen y de las ninfas de la leyenda, recorre lentamente su profundoauce con melancolía; y diestras están sus riberas; muy pocos bu-

¿Se oirán los silbatos?

Nuestro grano de arena (CRÓNICA TELEFÓNICA) BARCELONA, 14.—El señor Portela quiere conseguir a todo trance la cooperación ciudadana para limpiar a la ciudad de esa espuma criminal que enturbia su vida, persuadido de que si esa cooperación sigue ausente, como hasta ahora, la obra de pacificación será difícil e incompleta.

Para conseguir su propósito, el gobernador acumula los medios de acción: el Su-matón, las fuerzas del Ejército y de la Benemérita, en la calle constantemente, dan una sensación permanente de custodia. De amparo, la vigilancia, que debe mantener madroso en su madriguera al maldado. Pero aun no es bastante la conciencia pública no reacciona. Caso típico y ascendido el de ese dueño de la fonda que ordena a su dependiente que no delata a los bandidos aunque los reconozca, y de cuantos han sido devueltos en el atracado de dicho establecimiento no se ha presentado ninguno a examinar a los detenidos por sí entre ellos reconocen a los autores...

¿Por qué esto? Por miedo a encararse con el bandido y a que éste responda a la denuncia con el atentado. Es muy cierto que en estas condiciones la persecución de los atracadores se hace imposible; la gente se contenta con maldecirlos, pero no se atreve a cooperar a su detención. Por eso el señor Portela acude a todos los medios imaginables para conseguir la reacción ciudadana, y por eso la última novedad de los pitos con trémolo, que es difícil los hagan sonar en caso de apuro que no se atrevieron a recurrir a una que llevaban en el bolsillo. Estaremos a la expectativa de cómo suenan esos silbatos.

Y en cuanto a la otra coherdad de la delación de los atracadores, los recordamos un procedimiento muy empleado en los Estados Unidos. Según persona que conoce bien aquel país, allí los detectives y los ciudadanos que han de practicar reconocimientos de criminales, los unos para que no los conozcan y los segundos para que no teman las represalias, van provistos de antifaz. De esta forma, las víctimas tienen más libertad en su declaración y los detectives conocen a los criminales, en tanto que éstos no saben de sus perseguidores.

En este requerimiento a la ayuda ciudadana aportamos nuestro grano de arena; por lo menos, no dejaremos de reconocer al señor Portela que nuestros descubrimientos no valedremos que el de los silbatos con trémolo. Joaquín ARRARAS

ELBERT AMENAZO CON DIMITIR

BERLIN, 14.—En los trabajos para la formación del Gabinete que había de sustituir al de Cuno, la principal dificultad estriba en la persona del ministro de la Reichswehr, señor Gessler, cuya retirada reclamaban obstinadamente los socialistas. El presidente del Reich llegó incluso a amenazar con la dimisión, si Gessler no era en el nuevo Gabinete ministro de la Reichswehr. Entre otros argumentos, Elbert dijo que debía Gessler ocupar ese cargo, porque en él contaba con la confianza del Reich.

LA PRENSA ALEMANA

ELVESA, 14.—Mientras que la Prensa nacionalista alemana guarda hacia el Gabinete Stresemann una actitud de oposición, el diario «Krusz Zeitung» pide una «responsabilidad», expone el «Deutsches Allgemeine Zeitung» que se debe consolidar por todos los medios la autoridad del actual canciller. El diario opina que la disposición de los socialdemócratas para entrar en la gran coalición, y sobre todo en el Gabinete Stresemann, significa un gran esfuerzo para este período.

El «Vorwarts» comparte este criterio y dice que la gran coalición es una necesidad política poco agradable, pero que ya sólo cabe la elección entre esta coalición y el caos desesperado. Sostiene que se debía haber hecho la tentativa de obtener la colaboración de los partidos burgueses, pues opina que la aprobación de los últimos grandes proyectos sobre impuestos y las condiciones de la socialdemocracia por los partidos burgueses hicieron entrever una estrecha colaboración entre ellos. Ahora es preciso trabajar y no dejarse dominar por la desesperación. El «Berliner Tageblatt» hace resaltar, como prueba de la habilidad política de Stresemann, la formación del nuevo Gabinete en veinticuatro horas, y dice que se le debe guardar gratitud por su valor y su decisión por haber tomado a su cargo el timón de la república en unos momentos de oscuración general.

LA PRENSA INGLESA

ELVESA, 14.—El «Times» hace resaltar, en su artículo de fondo, con respecto al cambio de Gabinete alemán, las excelentes dotes económicas y financieras que posee el nuevo canciller. El «Daily Telegraph» sostiene que el nuevo Gabinete no se apartará, en la política exterior, del camino trazado por el Gobierno anterior, ya que Alemania no puede abandonar la resistencia pasiva. Muchos diarios opinan que en el nuevo Gabinete ha de verse un Gobierno capaz de realizar el saneamiento económico de Alemania, y esperan la entrada de Alemania en la Liga de las Naciones.

LA PRENSA FRANCESA Y EL GOBIERNO ALEMÁN

PARIS, 14.—L'«Echo de Paris», comentando la constitución del Gabinete Stresemann, dice que es conveniente esperar sus actos para poder juzgar bien su política. «Tendremos—escribe—delante de nosotros a un hombre de Estado energico y al mismo tiempo a un adversario inteligente, lo cual no nos desagrada si el nuevo canciller sigue una política honrada. La cuestión está en saber si Stresemann encontrará una fórmula feliz que merque un progreso en las relaciones con Francia y se desvanezca así la situación creada a causa del discurso pronunciado por el canciller Cuno.»

«Mañana sabremos—escribe «Le Journal» si Stresemann es un verdadero hombre de Estado o un político mediocre. Francia espera las reparaciones y espera también de Stresemann una política de reparaciones.» L'«Homme Libre» consigna el fracaso del régimen de Cuno y declara que Alemania empieza a comprender que Francia necesita tomar garantías, y que, por otra parte, la ocupación del Ruhr es una realidad dolorosa.

L'«Ere Nouvelle», periódico de las izquierdas, pide a los socialistas alemanes que se inspiren en las recientes declaraciones de Loebe, presidente del Reichstag, cuando dijo que la política de resistencia pasiva ha sido la causa de la ruina de Alemania. Espera que el nuevo Gobierno alemán comprenderá que, en interés mismo de Alemania, es preciso poner término a la resistencia pasiva y entablar negociaciones directas con los aliados.

Stressemann expone su programa

«No tendrá limite la resistencia pasiva» El cambio de Gobierno no es signo de debilidad

BERLIN, 14.—La sesión del Reichstag se ha celebrado con un lleno imponente. El cancelier Stresemann ha leído su declaración: «El Gobierno se mantendrá firme ante los asaltos exteriores e interiores. Está seguro de llevar a feliz término su dura tarea si los alemanes se afirman en esta convicción: conservar el Estado.

En el extranjero no debe creerse que el cambio de Gobierno es un signo de debilidad. El nuevo Gabinete, constituido sobre la más amplia base parlamentaria que ha existido desde la promulgación de la Constitución de Weimar, puede ser el instrumento de gobierno más fuerte contra toda violación del derecho alemán. La resistencia pasiva de la población alemana no tendrá limite, porque está apoyada en su legitimo derecho.

El Gobierno alemán insiste siempre en que la cuestión de la legalidad de la ocupación del Ruhr debe ser sometida a un Tribunal de arbitraje internacional. Debo subrayar, por otra parte, que el pueblo alemán ha encauzado la resistencia pasiva hacia fines bien determinados.

Si nos garantiza la libre posesión de los territorios del Ruhr; si se pone en libertad hasta el último alemán que está prisionero, entonces estaremos dispuestos a trabajar para reunir todos los esfuerzos económicos del país en el arreglo de las reparaciones. Pero una vez más deberá garantizarse nuestra existencia como Estado y nuestra existencia económica.»

Los partidos de la coalición han presentado entonces la siguiente proposición de confianza: «El Reichstag aprueba la declaración del cancelier y concede su confianza completa al Gabinete Stresemann.» Se procede a la votación, aprobándose la confianza al Gobierno por 240 votos contra 76 y 25 abstenciones. Los nacionalistas y comunistas han votado contra el Gobierno. Los populistas bávarlos se han abstenido.

SE ORGANIZA EN CHILE LA AVIACION COMERCIAL

SANTIAGO DE CHILE, 14.—Ha quedado constituida la Sociedad Nacional de Aviación, que se propone establecer servicios de aviación comerciales con países de Europa y dentro del continente americano. El material será adquirido en Italia y los Estados Unidos.

Atropellos americanos en Haití

LA HABANA, 14.—Llegan a esta ciudad varias familias cubanas que se encontraban en Haití, declarando a los periodistas que los norteamericanos que desembarcaron so pretexto de realizar estudios, han comenzado a realizar los mismos excesos que en 1920.

Regreso de los padres Voltas y Vergara

ROMA, 13.—Han vuelto a Roma, de Rusia, los padres Voltas y Vergara, habiendo terminado su labor en la Misión pontificia de socorro a los hambrientos rusos.—Dafina.

Hacia la guerra comercial

Si Francia eleva las tarifas, se denunciará el tratado

¿Nuestros vinos sacrificados a la política interior francesa?

Tiempo hace que los franceses desean la elevación del coeficiente de los vinos españoles y que su Gobierno negocia con la nuestra en este sentido; pero como para resolver asuntos tan arduos y que a tantos intereses afectan es preciso consultar a representantes de la industria, del comercio, etcétera, estas negociaciones no pueden ser muy rápidas. Parece que el Gobierno francés, que se encuentra ante el Parlamento en situación de difícil equilibrio, trata de buscar apoyo en quienes más ardientemente pugnan por la elevación del coeficiente, concigiéndose con ellos al establecerlo automáticamente, sin contar con el Gobierno español y prescindiendo de las negociaciones entabladas. Sabemos que si tal ocurriera nuestro ministro de Estado contestaría denunciando incontinenti el Convenio comercial hispanofrancés.

Martínez Anido a España

MELLILA, 14.—El jueves marchará a España el general Martínez Anido.

Hamburgo-Nueva York en cuarenta y cinco horas

Se está construyendo el primer dirigible transatlántico

LONDRES, 13.—Según el «Daily Chronicle», ha empezado a construirse el primer dirigible transatlántico, que será dedicado al servicio Hamburgo-Nueva York. El dirigible, construido según los planes del ingeniero holandés Bomer, tendrá 289 metros de largo y 25 metros de diámetro en el centro. Llevará 12 motores de 200 caballos, cada uno de los cuales accionará una hélice independiente. Todas estas hélices podrán también trabajar en grupo. Se calcula que el aparato podrá efectuar el viaje en cuarenta y cinco horas. Habrá alojamiento para 300 pasajeros, con las comodidades más refinadas que se encuentran en los grandes transatlánticos: hasta un jardín.

La explosión será eléctrica, y todo peligro de explosión quedará eliminado mediante una triple envoltura. Los compartimentos del hidrógeno estarán rodeados de una envoltura llena de nitrógeno, que es ininflamable, como es sabido. Por este motivo podrá fuma ra bordo. El servicio será bisemanal al principio.

Grandes preparativos de aviación

En las escuelas americanas se enseñará el manejo de aparatos

Italia prepara varias líneas a Oriente

NUEVA YORK, 14.—La Asociación Nacional Aeronáutica ha donado aviones-escuelas a las cinco ciudades mayores de los Estados Unidos.

Se concederá un avión por cada fracción de 25,000 habitantes. También se enviarán aviones-escuelas a los principales colegios, con objeto de formar alumnos pilotos.

El Gobierno de la navegación comercial ejerce una influencia enorme sobre la producción y constituye la mejor prueba de los perfeccionamientos realizados. Italia debe darse cuenta de que la expansión aérea hacia Oriente es sinónima de la expansión económica.

Esta línea presenta grandes ventajas, pues los demás Estados se verán obligados a recurrir para beneficiarse de ella. Se impone, por lo tanto, la creación en Bari de un gran puerto aéreo para que Italia sea la primera nación unida a Oriente por los aires.

Por otra parte, se ha dado en los últimos tiempos un importante paso en el camino de la unión de las diferentes asociaciones aeronáuticas italianas como consecuencia de las múltiples conferencias celebradas entre los representantes de la «Federazione Aeronaútica Nacional Italiana», y debido también a la intervención personal del señor Mercanti, quien ha mostrado en la cuestión enorme interés, consiguiendo que se llegue a un acuerdo.

La aviación italiana obtendrá el mayor provecho de esta mutualidad de intereses entre todas las fuerzas aeronáuticas del país. SE ORGANIZA EN CHILE LA AVIACION COMERCIAL

SANTIAGO DE CHILE, 14.—Ha quedado constituida la Sociedad Nacional de Aviación, que se propone establecer servicios de aviación comerciales con países de Europa y dentro del continente americano. El material será adquirido en Italia y los Estados Unidos.

Atropellos americanos en Haití

LA HABANA, 14.—Llegan a esta ciudad varias familias cubanas que se encontraban en Haití, declarando a los periodistas que los norteamericanos que desembarcaron so pretexto de realizar estudios, han comenzado a realizar los mismos excesos que en 1920.

Regreso de los padres Voltas y Vergara

ROMA, 13.—Han vuelto a Roma, de Rusia, los padres Voltas y Vergara, habiendo terminado su labor en la Misión pontificia de socorro a los hambrientos rusos.—Dafina.

Hacia la guerra comercial

Si Francia eleva las tarifas, se denunciará el tratado

¿Nuestros vinos sacrificados a la política interior francesa?

Tiempo hace que los franceses desean la elevación del coeficiente de los vinos españoles y que su Gobierno negocia con la nuestra en este sentido; pero como para resolver asuntos tan arduos y que a tantos intereses afectan es preciso consultar a representantes de la industria, del comercio, etcétera, estas negociaciones no pueden ser muy rápidas. Parece que el Gobierno francés, que se encuentra ante el Parlamento en situación de difícil equilibrio, trata de buscar apoyo en quienes más ardientemente pugnan por la elevación del coeficiente, concigiéndose con ellos al establecerlo automáticamente, sin contar con el Gobierno español y prescindiendo de las negociaciones entabladas. Sabemos que si tal ocurriera nuestro ministro de Estado contestaría denunciando incontinenti el Convenio comercial hispanofrancés.

Martínez Anido a España

MELLILA, 14.—El jueves marchará a España el general Martínez Anido.

Hamburgo-Nueva York en cuarenta y cinco horas

Se está construyendo el primer dirigible transatlántico

LONDRES, 13.—Según el «Daily Chronicle», ha empezado a construirse el primer dirigible transatlántico, que será dedicado al servicio Hamburgo-Nueva York. El dirigible, construido según los planes del ingeniero holandés Bomer, tendrá 289 metros de largo y 25 metros de diámetro en el centro. Llevará 12 motores de 200 caballos, cada uno de los cuales accionará una hélice independiente. Todas estas hélices podrán también trabajar en grupo. Se calcula que el aparato podrá efectuar el viaje en cuarenta y cinco horas. Habrá alojamiento para 300 pasajeros, con las comodidades más refinadas que se encuentran en los grandes transatlánticos: hasta un jardín.

La explosión será eléctrica, y todo peligro de explosión quedará eliminado mediante una triple envoltura. Los compartimentos del hidrógeno estarán rodeados de una envoltura llena de nitrógeno, que es ininflamable, como es sabido. Por este motivo podrá fuma ra bordo. El servicio será bisemanal al principio.

Viñetas antiguas

Por Jenaro XAVIER VALLEJOS. Hoy, día de la Asunción de Nuestra Señora, casi me ruboriza el haber descubierto este plácido capítulo de la historia de mi tío don Eladio. Pero todo él huele a aquellos lirios y azucenas, que nacieron en el monte de Efeso, cuando la Virgen María subió a los Cielos, y como os lo he de contar como quien derrama la semilla en los surcos del campo, bien confío en que la Señora me lo bendicirá, mientras se eleva entre ángeles al Paraíso.

Mi tío don Eladio era una reliquia de aquellos antiguos cléricos que andaban por la calle sumidos bajo una teja sin principio ni fin. Había alcanzado la extrema vejez, sirviendo de coadjutor en aquella maravillosa iglesia de Santa María la Real, que era la gloria de nuestro pueblo. ¡Pero con qué apasionado corazón!

No conocía otro afán, desde que se levantaba con el alba, que el de mantener el decoro de la casa de la Virgen. El sacristán, que era además un sastre que había alcanzado los tiempos de la chupa, íbase presto a sus menesteres cuando estaban las naves olorosas a incienso y a pábilos recién apagados. Luego iban desapareciendo con lentitud las últimas devotas, y al fin, se quedaba mi tío don Eladio solo y en sosiego, como un rey sin disputa. Entonces comenzaba la faena diaria, que le alcanzaba hasta mediodía, y con frecuencia reemplazaba luego de la siesta y de las vísperas en la solana. Con sus setenta y ocho años a cuesta, subíase a los pulpitos, subíase a los coros, encaramábase en los mismos altares. Siempre había un polvillo que sacudir con aquellos zorros descomunales, una gota de cera que raspar, una arruga que extender en el manto de la Dolorosa o en la túnica de San Juanito.

Sus preferencias, sus éxtasis dilectísimos, ¿por qué negarlo?, eran en el retablo de Nuestra Señora de Rocamadador, donde el misterio de la Asunción se abría, como una gran rosa florida de apóstoles y querubines. No tenía otra pena que la de no poder llegar hasta lo alto para besar siquiera el pie de la Virgen, que asomaba entre el oro de la nube. Pero aquella inefable efígie de planta de la Virgen de Rocamadador, que sonreía desde el camarín, ¡cuántas veces la había besado al cambiarle el manto de color litúrgico!

Por una feliz coincidencia, en un mismo día fundase la festividad de Nuestra Señora de Rocamadador y del Misterio de la Asunción, y la devoción del pueblo, como la de mi tío don Eladio, no hacía entre las dos ningún distingo. Era la gran fiesta de la vieja ciudad. El día trascendental de cada año. Días antes mi tío don Eladio acrecentaba su limpieza con redobladó escritorio. Hacía venir al pintor para que dofara de purpurina las extremidades deslustradas de los retablos. Las ricas vigas del suelo se lavaban tres veces con agua de lejía. Ya en la víspera, delante de él, se desfudaban los grandes canchilobros de plata, se diseminaban por todo el grandioso altar cirios y floreros, exhumados de los arcones; tendíanse en los pulpitos los paños recamados del terno de primerísima, y ante el altar, ya paramentado con el mantel de malla de oro, la alfombra floripondosa se desdoblaba por todo el presbiterio. Era ya el mediodía, cuando aún el organista afinaba en el coro alto la trompetería del viejo órgano, y, por fin, en la torre eran lanzadas a todo vuelo las campanas, dignas de una Catedral.

La mañana de la fiesta, aún no apuntaba la luz del amanecer en la cruz del campanario, cuando mi tío don Eladio salía para su misa, ligero como un manecito. El tema que celebraba la misa del alba, en la que el pueblo madruguer cantaba aquella

Salve, Virgen pura; Salve, Virgen madre;

que a mi tío don Eladio le henchía los ojos de lágrimas. Luego, en la sacristía, desayunaba a sorbos impacientes el chocolate ornamentado, que ama María le llevaba en una cesta. Y ya no le quedaba un punto de reposo, si había de prevenir a los detalles de la misa mayor. Cien veces repasaba sobre el lustroso tablero el cáliz cincelado, los incensarios, los ornamentos. Los fieles, que se iban congregando con buen espacio, veíanle entrar y salir, descubriendo los grandes ostensorios, donde «os veces al año se exponían las reliquias, y mirar y volver a remirar, ora de un extremo, ora del otro del presbiterio con un regusto infelible:

«¡Tota pulchra es Maria!, gemía en voz alta, con las manos cruzadas ante los labios y como trasgando un sollazo, que pugnaba por ventar. Los fieles ya le conocían, y se contagiaban con estos transportes.

Y cuando, por fin, las campanas en vuelo, allá en lo alto del campanario encendido de sol, anunciaban el comienzo de la solemnidad, mi tío don Eladio salía transfigurado. Ya no era el viejecito de corcho, que tenía que atarse una cinta bajo la barbeta para que el viento no se le llevase la teja y la peluca cuando pasaba el puente, y usaba unas antiparras que en su caja de latón le sonaban al andar «cloc, cloc». Bajo la dramática, recamada con oros antiguos, era un diácono del Altísimo, que había de anunciar al pueblo el Evangelio de tan grande día.

Al comienzo del Introito, casi no podía resistir el golpe de los cientos de cirios, que hacían del retablo una hoguera gloriosa. Las llamas parpadeantes daban una agilidad de vida a la sonrisa de la Virgen de Rocamadador, deslumbradora de plata, y mi tío don Eladio acababa por...

extasiarse, sonriendo también ante Ella, como en un cologito celeste.

Esta vez hubo el sacristán de tirarle de los encajes del alba, para que se acordase, que era la hora de subir a cantar en el púlpito el Evangelio.

¡Qué beatitud cuando llegó a lo alto! Toda la iglesia, toda, estaba henchida de pueblo. Los hombres llenaban las capillas, las escaleras, los corredores, y aún se encramaban sobre la baranda; las mujeres se espesaban en las tres naves. ¡Qué auditorio para entonar las laudes de Nuestra Señora! Pues el altar no parecía desde lejos sino una visión del Paraíso en día de gala. Nuestra Señora magníficamente parecía que iba a salirse de la hornacina para volar por la nave, sobre aquella gran nube dorada. Todos los apóstoles contemplaban extáticos el misterio; y un serafín los había congregado milagrosamente en la hora del tránsito; San Pedro con su gallo, San Juan, San Felipe... San Esteban se inclinaba sobre el sepulcro para sacar un puñado de rosas. Más bien que del coro, de ellos parecía descender sobre la iglesia el himno devotísimo: *Tu gloria Jerusalem. Tu laetitia Israel...*

Y llevaban unas vestes, tachonadas de estrechillas de oro, como si, en verdad, acabaran de descender del Cielo para la fiesta.

... Mi tío don Eladio abrió el Evangelio por una página ornamentada de una violeta mirífica. En la nave flotaba la pregunta que cantaban los arcángeles: *¿Que est isto que ascendit sicut aurora consurgens?*

El corazón de mi tío don Eladio latía desahogado. Era tanta la emoción de su alma, que los sollozos se le estrangulaban en las fauces, y cuando quiso entonar el *Sequentia Sancti Evangelii*, la voz se le saltó por las narices con un ahogo. Entonces miró hacia el altar. ¡Cielos! ¡Nuestra Señora de la Asunción, no se salía, no se salía del retablo y tendía hacia él los brazos abiertos! No podía ver bien, porque el resplandor de los cirios derramaba por todo el ambiente un polvo de oro, y la nube de incienso con que había encendido el libro transfiguraba el púlpito, los arcos, las columnas. Pero él también tendió los brazos y dobló dulcemente la cabeza. El incensario se le había caído de las manos con estruendo.

Tendíronle en la sacristía, pero ya no volvió. ¿Cómo había de volver, si había ido en tal compañía?

Pues así, como un San Lorenzo victorioso, quedó mi tío don Eladio amarrado con aquella dalmática preciosísima un día de la Asunción de Nuestra Señora.

Agresión a un teniente de policía indígena

Pretendían robarle la consignación que ascendía a 15.000 pesetas

Los agresores, detenidos

TANGIER, 14.—Ha causado pena impresión en Tánger la agresión que fue objeto ayer el teniente de Policía indígena Juan Perea, que venía a esta ciudad con frecuencia por residir aquí su esposa.

Ayer salió el teniente Perea en el automóvil correo, llevando la consignación de mil pesetas.

Al llegar al Fondak dejó el automóvil, dirigiéndose a la posición, y en el trayecto ocurrió la agresión, que no puede atribuirse a otra cosa que a móviles de robo, pues el teniente Perea gozaba de gran prestigio entre los indígenas, por tratarse de un oficial que ha realizado siempre excelente labor.

Había sido propuesto para capitán, pero no ascendió por pertenecer a la escala de reserva. Tiene el título de abogado.

La noticia de la agresión, que había sido ocultada a su esposa, por hallarse ésta en el último mes del embarazo, le será comunicada hoy, por saberse ya que el teniente está mejor.

Se sabe que los agresores están detenidos.

'Estaremos en el Ruhr hasta que Alemania pague'

Si la industria alemana sale intacta, aplastará a los demás

PARIS, 14.—El gobierno francés se propone dirigir lo más pronto posible una comunicación al Gobierno británico, concerniente a la última nota de éste.

En dicho documento el Gobierno francés contestará punto por punto y en el tono más cortés a las diversas proposiciones y observaciones que Inglaterra hace en su nota.

LA ACCION SEPARADA DE INGLATERRA

LONDRES, 14.—En los círculos oficiales ingleses continúa observándose el mayor mutismo cuando se trata de la eventualidad de una acción separada del Gobierno británico.

Parece que éste, en el caso de que se decidiera a actuar con independencia de sus aliados, procurará reunir la famosa Comisión internacional de peritos, de que ya se habla en la última nota inglesa.

AMERICA NO INTERVENDRA

WASHINGTON, 14.—En el departamento de Estado no ha sido posible obtener comentario alguno acerca de la última nota enviada por el Gobierno británico a Francia y Bélgica.

A todos los periodistas que han intentado sondear la opinión del Gobierno americano acerca de este asunto se ha manifestado que tal cuestión es de la incumbencia exclusiva de las dos potencias a quienes dicha nota va dirigida.

En los círculos políticos se asegura que antes de definir su actitud con relación al problema de las reparaciones y a la cuestión del Ruhr, el presidente, Coolidge, tiene el propósito de consultar a los embajadores norteamericanos en Londres y en París. Esta consulta se hará a fines de esta misma semana, y versará especialmente acerca de las reparaciones.

El Gobierno se preocupa de la baja de la peseta

Un telegrama del marqués de Alhucemas

BARCELONA, 14.—En contestación al telegrama que el Fomento del Trabajo Nacional remitió el sábado al presidente del Consejo de ministros, se ha recibido del marqués de Alhucemas la siguiente respuesta:

«Recibo su interesante telegrama de ayer, que trata de la baja de nuestra moneda y de las causas de todo orden que a ello contribuyen. Claro está que el Gobierno sigue y seguirá prestando máximo interés a esas cuestiones que de tal modo afectan al crédito y riqueza del país.

Celebro el buen juicio que le merece la actuación del señor ministro de Hacienda y del Gobierno en algunos aspectos de su actuación.»

Campana contra la oruga en Valencia

VALENCIA, 14.—El presidente de la Diputación provincial ha manifestado que se ha puesto el habla con el presidente del Consejo provincial de Fomento y han fijado las bases de una campaña para combatir la plaga de la oruga, que se ha presentado en diversos cultivos de la huerta.

Choca un autobús con un tranvía

Un muerto y 15 heridos

SAN SEBASTIAN, 14.—En Herrera ha chocado un autobús del servicio público a Rentería con el último vagón de un tranvía que iba cargado de abono y mineral de hierro, en el preciso momento en que el resto del tren se apartaba de la carretera para entrar en las cocheras.

El autobús dio dos vueltas, yendo a parar junto al pretil del puente del ferrocarril a la frontera.

Resultó muerto un viajero, que no ha sido identificado, y heridos, 15. Entre éstos presentan lesiones de mucha gravedad Teodoro Campos y Daniel Marín, conductor del autobús, y la fractura de una pierna Joaquín Salaberria.

Entre los heridos leves figura una familia de Madrid, compuesta por un caballero, tres señoras y una niña, que se negaron a salir con sus nombres para evitar la alarma entre su familia.

En la Casa de Socorro se presentaron para visitar a los heridos, apenas se tuvo noticia del suceso, el gobernador, el presidente de la Audiencia y el juez.

Fracasa la huelga en Alemania

Vuelta al trabajo en Berlín y Hamburgo

ELVESE, 14.—En la situación creada por la huelga, en Berlín, no se vislumbra aún ninguna solución; sin embargo, decrece la actitud de intransigencia. Los Sindicatos recomiendan nuevamente sensatez.

La breve huelga de los empleados del ferrocarril aéreo quedó terminada ayer. Han vuelto a circular los tranvías. A pesar de ello, los comunistas siguen insistiendo a la huelga.

El número de los detenidos el domingo y el lunes ha llegado a 100.

En Hamburgo se ha declarado el estado de sitio. Ha vuelto a restablecerse la normalidad. Los tranvías circulan nuevamente. Ha fracasado la huelga general.

Tampoco en Halle ha llegado a declararse la huelga general.

Comunican de Dresde que ha terminado la huelga de los mineros en la cuenca hullaera de Sajonia.

Los pilotos de puerto de la Liga de pilotos alemanes han suspendido la huelga, en vista de la gravedad de la situación.

Los ministros de Zeitz pretendieron proclamar la república de Consejos. La Policía de Seguridad dispersó a los huelguistas. Ha habido nueve muertos y 80 heridos.

Nuevo gobernador de Gibraltar

LONDRES, 14.—El general Smith Doxon ha sido nombrado gobernador general de Gibraltar, en sustitución de sir Charles Munro.

Veinte mil marcos una carta

ELVESE, 14.—El Consejo Nacional ha aprobado un nuevo aumento de las tarifas postales, en vista de que el déficit de Correos importa aproximadamente 80 millones de marcos.

Se han aprobado considerables aumentos en las tarifas postales, que entrarán en vigor en el actual mes. Se dice que una carta al extranjero costará 20.000 marcos.

Botadura de un crucero en Francia

BREST, 14.—Esta mañana se han realizado los últimos preparativos para botar el crucero rápido «Traurin» en el arsenal de Brest.

Por causa del calor excesivo, que fundía en parte la grana preparada en el dique para evitar los efectos del sol, en el momento de la botadura tuvo que ser mezclada con hielo.

La botadura se realizó a las dos y media de la tarde con pleno éxito.

UN METROPOLITANO EN GENOVA

Se construirá con capital español

Leamos en el «Corriere della Sera» del 10. Llegado ayer a Madrid:

«En el Palacio Origi, ante el presidente del Consejo, se ha celebrado entre el ministro de Trabajo públicos, representado por el señor Sardi, y la Sociedad Metropolitana de Génova, representada por su vicepresidente, marqués Stefano Castaneo, y los administradores delegados, ingeniero Emilio Rava y Alfonso De Chopitea, la escritura para la construcción de la línea subterránea Sampierdarena-Génova-Quarto del Millo, grandioso proyecto, en el que se invertirán 60 millones de liras, siendo el primer Metropolitano que se construirá en Italia.

El honorable Mussolini, que ya había trabajado con interés por la realización de esta obra, al representar personalmente al Gobierno que preside, ha querido hacer presente su satisfacción por el reforzamiento de las obras públicas en Italia.

Asistía también al acto el conde de Villamediana, encargado de Negocios de España; pues están interesados en gran proporción la Sociedad capitales españolas, demostración de la confianza que tienen en la gran industria italiana los capitales extranjeros, que afuyen para invertir en diversas obras públicas.»

Un patrono agredido en Barcelona

Varios atracadores son reconocidos en una nueva diligencia

BARCELONA, 14.—Esta tarde, a las cuatro, en la calle Juan Urgel, fué agredido el patrono carretero Juan Comas por un obrero llamado José Felipe, quien con una navaja le infligió una herida de profundísimo reservado, según los médicos del Dispensario del distrito, en el vacío derecho.

Después de curado fué conducido a su domicilio. Según declaró el señor Comas, había amonestado y despedido al Felipe, y éste, al encontrar hoy en la calle, le pidió que le abonase unos jornales. Como el señor Comas rechazara la solicitud, el obrero le agredió.

El herido es uno de los patronos carreteros más importantes y presidente de la Hermandad de patronos carreteros de San Antonio Abad.

El agresor, que fué detenido en su domicilio, confesó su delito y fué puesto a disposición del Juzgado.

Sindicalista detenido

BARCELONA, 14.—El Juzgado del Sur dictó auto de procesamiento y prisión contra Víctor Espín, delegado del Sindicato único, que fué detenido por amenazas a un obrero.

Votifoma de un atentado

BARCELONA, 14.—En el Hospital Clínico ha fallecido Federico Musola, de veinticuatro años, a consecuencia de las heridas que recibió el día pasado, la noche en que fué agredido el abogado señor Seseras.

Como se recordará, Musola se hallaba conversando con su novia cuando ocurrió el atentado.

¿Una harca enemiga frente a Xauen?

Llegan a Larache dos sobrinos del Raisuni

(COMUNICADO DE ANOCHE)

El alto comisario interino desde Tetuán comunica lo siguiente:

«En la zona occidental, sin novedad.

En la oriental, en Dar Mission, se hizo fuego sobre enemigo que realizaba obra camuflaje. El fuego dispersado, como camuflaje, sin novedad, la posición Asru durante la noche.»

¿Una harca en las cercanías de Xauen? CEUTA, 14.—Rumores llegados de Tetuán dicen que se halla mercedando en los alrededores de Xauen una harca enemiga. Ni oficial ni particularmente se tienen noticias que confirmen estos rumores; por el contrario, las noticias recibidas acusan tranquilidad en aquella zona.

Han marchado para guarnecer las posiciones avanzadas el primer batallón de Regulares y el segundo batallón del regimiento de Ceuta.

Los generales Montero y Queipo de Llano marcharon a la zona de Uad Lau, visitando las posiciones de Tiguas y Dzar Hassay para inspeccionar los servicios. A Uad Lau han marchado también el teniente coronel Alvarez Arenas, jefe de los Regulares de Ceuta, con su ayudante, el capitán Zaldivar.

Convoy a Tizal Assa

MELILLA, 14.—Se ha llevado convoy a las posiciones de Tizal-Assa, Benitez, Casaux y Sendra, llevándose también para el material de fortificación.

Los grupos de Tafariit han dispersado algunos abusos rebeldes que se hallaban en un poblado al Norte de Buhafora.

La Policía ha entregado en Dar Drius el cadáver de un legionario que habían hallado en el zoco de Tetazta. El médico certificado que la muerte no fué violenta y que ocurrió hace tres meses.

Dos sobrinos del Raisuni a Larache

LARACHE, 14.—Muley Mustafá y Muley Ali sobrinos del Raisuni estuvieron hoy en esta plaza visitando al general Fernández García.

Confidencias del campo aseguran que en los recientes incendios de Sumata yáhdoras resultaron carbonizados más de 15 indígenas, la mayor parte mujeres y niños y otros muchos heridos.

Escándalo en la Audiencia de Bilbao

BILBAO, 14.—Hoy ha continuado la vista de la causa denominada «affaire» de la justicia.

Por la mañana leyeron sus informes el fiscal y la acusación privada, y por la tarde lo hizo el señor Doral, defensor del señor Ovejero. Al final de la lectura de este informe rectificaron el fiscal y el acusador privado, señor Mestre.

Del público salió una voz insultando a este último señor, el cual contestó, prometiéndose un altercado y un gran escándalo entre el público, que quiso lanzarse a los estrados, pero el presidente de la Sala logró imponer su autoridad, asegurando que por encima de todo se haría justicia, y se suspendió la sesión para reanudarla esta noche, a las once.

Entierro del señor López de Gomara

Buenos Aires, 14.—Se ha verificado el entierro del señor López de Gomara, revistiendo gran pompa y suntuosidad.

Ha sido una formidable manifestación de duelo, en la que han tomado parte un representante del Gobierno y del presidente de la república, las autoridades, la colonia española en masa y una numerosa representación del pueblo bonaerense.

Por disposición del Gobierno, se le han tributado honores oficiales.

«El Diario Español», que dirige el finado, y las Sociedades españolas ostentan colgaduras negras en señal de duelo.

No se recuerda que se haya hecho jamás a ningún español manifestación semejante.

Sospechoso detenido en Navalmaral

CACERES, 13.—En Navalmaral ha sido detenido por la Benemerita Arturo Vierbuecher, que infundió sospechas por haber depositado un telegrama algo extraño.

La Dirección de Seguridad ha ordenado su conducción urgente a Barcelona, donde se halla reclamado por un Juzgado.

Folleton de EL DEBATE

LA HIDRA

(NOVELA)

FOR

“CURRO VARGAS”

—Pues he hecho mi visita a los pobres y enfermos; luego he estado en el convento de las Mercedarias. Y a la vuelta...

No dijo nada, y se interrumpió aquí.

—Y a la vuelta, ¿qué?—interrogó, curiosa, doña Dolores.

—A la vuelta—dijo, al fin, don Inocencio—, uno, que sin duda había bebido demasiado, me empujó un poco. La gente, algunas personas, tomaron partido por él, y tuve algunos instantes de inquietud; pero diez bravos salieron a mi defensa, me protegieron y me acompañaron.

A pesar de un relato tan sobrio, doña Dolores miró con ansiedad a su sobrino, y al ver su palidez, hubo de dirigirle un torrente de preguntas.

—Supongo que no habrás recibido ningún golpe... parece que tienes sangre ahí en la cara... ¿Te han golpeado tal vez? ¿No? ¿No tienes ningún rasguño? ¿Es de veras?...

—No, tía, tranquilícese usted, se lo aseguro. Y ante la duda de la anciana, repitió: —Le aseguro, tía, que no ha sido nada!

—Sin embargo, estás pálido, estás impresio-

nado. Espera, te voy a preparar un vasito de agua con anís, hijo mío; verás que bien te sienta.

Las dos mujeres se pusieron de pie, entraron en la trastienda, registraron un armario y salieron de nuevo con un vaso y una botella de anís, que doña Dolores reservaba para las grandes solemnidades.

—¿A ver, que yo te vea, hijo!—exclamó, acercándose al sacerdote y contemplándole detenidamente a través de sus gafas.

Sus ojos sin brillo y su fisonomía rugosa se animaron de súbito, y exclamó medio rufocada: —¡Es increíble!

Y para mejor traducir el colmo de su indignación, golpeó sus dos manos de pergamino, una contra otra, y después las mantuvo cruzadas.

Doña Pepa le hizo coro: —¿En qué tiempos vivimos?

—¿Dónde vamos a parar?—repuso doña Dolores.— ¡Maldito siglo en que se ve al demonio reinar entre los hombres! ¡Se alegra una de ser vieja, aunque parezca mentira! ¡Ves, Inocencio, cómo el pueblo se aparta de la Iglesia? —Por eso es necesario atraerle—repuso el sacerdote.—

—Sí, ¿pero cómo atraerle? ¡Se os escapa, hu-ye, se tapa las orejas para no oiros!

—Puesto que él no viene a nosotros, hay que ir a él. ¡Dios proveyerá! ¡Sus medios más seguros son a menudo los más ocultos a nuestros ojos; su omnipotencia es infinitamente sabia!

—¡Es cierto, hijo!—dijo la bondadosa vieja, suspirando.—

—La noche avanza—prosiguió el cura.

Doña Pepa no comprendió el simbolismo de la frase, y miró hacia la calle.

—¡Las tinieblas son cada día más densas—continuó don Inocencio—, por todas partes la impiedad; pero el Señor nos reserva tal vez en su misericordia una esplendente aurora!

Don Inocencio se esforzaba en no contristar más a aquellas dos almas sencillas y devotas, tristes y desesperanzadas. Pero al darle aliento lo hacía sin entusiasmo, sin convicción, porque él mismo, en el fondo, participaba de aquellos temores y de aquellas flaquezas...

De pronto, un chavalillo del barrio entró en la cerería, y sin decir palabra arrojó con insolencia una moneda de cobre en uno de los platillos del peso.

—¡Una perra gorda de garbanos de pega!—exclamó.

—¡Aquí no se vende eso—dijo doña Dolores. ¡Venís a hacerlos estallar a mi puerta, a romperle los oídos y a asustar a mi gato!

—¡Anda, la vieja, las que se traen!—repuso el chico.

Y recogiendo con premura la perra gorda, de un salto se plantó en la calle, sin decir adiós ni cerrar la puerta.

Los tres se miraron.

—Es uno de los Pelos, de los hermanos de Cristina, el cojo—dijo doña Dolores. Y añadió: —¡Estos son los representantes de la nueva generación! ¡Hermosa España nos preparan!

—¡Y dice usted que hay que ir hacia el pueblo, señor cura?—hubo de interrumpir doña Pepa.

—Lo digo porque el Pontífice lo ha dicho, un gran Papa.

—¡Dios mío, cómo pasan las horas!—dijo don Inocencio, levantándose.

—¡No acabaría uno nunca—repuso doña Dolores— de maldecir estos tiempos y las cosas que suceden en ellos!

Doña Dolores abrió la puerta a su sobrino, que, después de despedirse de ambas, bajó el escalón y se detuvo en la acera.

—¡Abrigate, que hace fresco.

—¡Adiós, buenas noches, que ustedes descansen y hasta mañana.

Se levantó el cuello del balastrán, y manchó de prisa.

Las dos amigas llamaron al gato dulcemente y reanudaron, con sus anatemas contra los males de la época, una nueva madeja que comenzaron a devanar.

Eran dos almas candorosas, que no sabían más que quejarse de todo lo presente, reservando sus sonrisas para el pasado...

Sus corazones, impregnados de amargura, sólo latían por una vida sin estímulo alguno; eran un eco de lo oído o de lo leído, y fieles guardianes de todos los tópicos y las frases hechas...

Don Inocencio fué reflexionando largamente por el camino.

Hacía cinco años que había salido del Seminario, lleno de entusiasmo religioso y de fervor evangélico. Desde entonces había siempre procurado trabajar con el espíritu de un buen sacerdote; pero... ¡fructificaba su labor? No es que él flaquease ni por un momento en la esperanza de las divinas promesas; mas su carácter

(Continuará.)

DE RUSIA

Don Andrés Manjón

DEL SIGLO DE LOS CHISPEROS

POR LA PRENSA

De mi veraneo

EXTRANJERA

FIDELIDAD CANINA

Le Matin Un incidente emocionante ha ocurrido en la inhumación del presidente Harding...

Le Cri de Paris

Un ingeniero francés fué recientemente a los Estados Unidos para estudiar sobre el terreno la fabricación de automóviles...

Como el señor Ford soy yo. Como el señor Ford soy yo. Como el señor Ford soy yo...

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALÁ, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Hace días, mientras que un ruido mundanal se oía en las calles de la alegre ciudad...

Todavía no se había extinguido del todo la tarde, y ya la lumbre de Júpiter brillaba en el cielo...

Los estudiantes de Liébana se reúnen

Una fiesta en el monasterio de San Toribio Los estudiantes de la comarca de Liébana...

Funerales por el Cardenal Richelmy

(De nuestro servicio especial) ROMA, 14.—Se han celebrado con gran solemnidad los funerales por el Cardenal Richelmy...

El Congreso de Constanza inaugurado

(De nuestro servicio especial) CONSTANZA, 14.—Se ha inaugurado el Congreso Católico Internacional de Constanza...

LA MODA Y LOS MODISTOS

Reflexionando un poco acerca de ese azote eterno de la humanidad que se llama la moda...

«Luzo es tener de renta doce reales y gastar veinticuatro bien cabales. Luzo es ver de los toros las funciones y vender para verlas los colchones»...

La Asociación de Legionarios de la Buena Prensa, tan popularmente conocida en toda España...

CATASTROFES ARTIFICIALES

Según datos positivos que nos han comunicado, tras de la guerra ha quedado gran cantidad de explosivos...

que no he tenido ni tengo absolutamente nada. Tenía en casa hace días estos bichos...

Yo en confianza os diré que no haría ningún voto porque llegue un terremoto al sitio donde yo esté...

Alumno de la Universidad de Valladolid

Al fallecer el padre Manjón nació en mí la idea (aprovechando el bondadoso ofrecimiento del culto archivero Rivera Manescau)...

Del 1861 al 63 Estudió en el Seminario de Burgos. El 20 de octubre de 1868 recibió el grado de bachiller en Artes...

1869 al 70 Derecho romano (primer curso), aprobado. Derecho romano (segundo curso), aprobado.

Curso del 1870 al 71 Derecho civil español común y foral, aprobado. Derecho mercantil y penal, aprobado.

Curso del 1871 al 72 Práctica forense, aprobado. Disciplina eclesiástica, sobresaliente. Teoría de los procedimientos judiciales, sobresaliente.

Nota bene Al examinar este legajo nos hallamos con nombres conocidos, que nos hace reflexionar como si estuviéramos visitando las tumbas de un cementerio...

JABON Aromas de la Tierra LA ROSARIOS.S.A. SANTANDER

La dama de la Corte

Tardé muchos días en ir a ver a aquella condesa de M., que conocí hace años en Petersburgo...

«Como me recibirían aquellas mujeres si me presentara a ellas, no hoy, cuando las leyes de mi patria...

Fui al anochecer de una tarde nevada. No hay nada más desesperante en el mundo que un día de lebla invernal...

«Pero aquí todos tienen la psicología de aquel pobre pájaro humano, que se llamó madame du Barry, y que al subir al patíbulo gritó la célebre frase: «Retrat!»...»

Llegué a un gran palacio bien conservado, detrás de una reja de bronce. Era el palacio de la condesa de M., hoy ocupado por un comisario rojo...

Lievaba en casa botas de fieltro hasta las rodillas, y un gabán grueso, todo retornado. Aunque sonreía, noté que estaba turbada...

Llegamos a una pequeña habitación, donde no había más luz que la del palacio alumbrado de frente...

«Ya lo creo, ya lo creo; qué persona tan encantadora... ¿Y dónde está su madre?»

«En Madrid—respondió con el mismo tono de ella, mundano, como si habláramos en un salón del Imperio en la hora del té...»

CRÓNICA DE SOCIEDAD

San Luis, Obispo El 19 serán los días de su alteza la duquesa de Talavera de la Reina...

NOTICIAS A LOS ESTUDIANTES DE MEDICINA

BOLETIN METEOROLOGICO.-ESTADO GENERAL.-Se aleja por el Norte de las islas británicas el centro borrascoso que ayer se acusaba...

Nuevos tenientes de Artillería

SEGOVIA. 14.-Terminados los exámenes en la Academia de Artillería, han sido promovidos primeros tenientes...

Santoral y cultos AUTOMOVILES

DIA 15.-Miércoles.-(Fiesta de precepto).-La Asociación de la Santísima Virgen (María a los Cielos)...



017 H-P Concesionario para España P. del Arco y Compañía Valverde, 38 MADRID

Agente en Cataluña Jaime Bigorra Sepúlveda, 150 BARCELONA Se solicitan agentes en provincias

TERMAS DE Molinar de Carranza VIZCAYA Estación en el ferrocarril de Santander a Bilbao

Invento maravilloso Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo...



ME GUSTA MUCHO ANDAR PERO ¡AY! MIS POBRES PIES... Tomad un baño saltratado y olvidaréis pronto que habéis sufrido de los pies...

Parroquia de San José.-Termina la novena a Nuestra Señora de la Soledad de la Paloma...

Parroquia de San Millán.-Termina la novena a Nuestra Señora del Tránsito...

JUEVES EUCHARISTICOS Parroquias.-San Lorenzo: A las once...

«Enterados por la Asociación Católica de Estudiantes de Ciencias del propósito que hay de aumentar el coste de los derechos de prácticas de cada una de las asignaturas...

VALLEADOLID. 14.-Han sido propuestos para su promoción a alférces de Caballería los siguientes...

El descanso dominical de los camareros Una visita al ministro del Trabajo

Los antiguos derechos de los maestros Una disposición del ministro

El abastecimiento de aguas de Madrid El lunes por la tarde se celebró en el teatro Español...

SUCESOS Una puñalada.-En la calle de la Ventosa rífteron Salvador Tragallén Salcedo...

DEPIILATORIO BELLEZA; quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

LA enseña práctica de la Anatomía Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden...

LA TEMPERATURA Del Observatorio nos envían la siguiente nota: «Las temperaturas que facilita a la Prensa...

LA Corona de Aragón JUEGOS FLORALES El Centro Aragonés de Barcelona ha organizado para las próximas fiestas del Pilar...

Administración de EL DEBATE HORAS DE OFICINA Mañana 9 a 1 Tarde 3 a 7

El Arzobispo de Sevilla, don Eustaquio Lúndain ha bautizado en Pamplona al hijo de sus sobrinos, don Joaquín Lúndain...

El Abate FARIA Las señoras de don Joaquín Lúndain, de don Ignacio Hurtado de Mendoza...

NOTAS MILITARES El «Diario Oficial» ha publicado las disposiciones siguientes: Matrimonio.-Se concede real licencia...

El Banco de España Desde el día 16 del corriente se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable...

RUBIO Coronas y Flores artificiales Concepción Jerónima, 3, entr. AGUAS DE GESTONA

EPILEPSIA O ACCIDENTES NEUROLOGICOS Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

PRUEBA MOTOCICLISTA SEVILLANA

Campeonato de natación de Guipúzcoa. Algunos pormenores sobre la inauguración del Autódromo Nacional de Sitges. La reunión automovilista de Boulogne

MOTOCICLISMO

Organizada por la Sociedad «Sport Ciclista Sevillana» se celebrará el día 19 próximo una importante carrera de «motos», en la que podrán tomar parte todas las categorías...

LAW TENNIS

SAINT MORITZ. 14.—En la primera jornada del concurso internacional de «tenis» entre Suiza e Italia, los italianos han vencido por 9 puntos contra 2.

ATLETISMO

En vista del fracaso de su gestión en Madrid, respecto a la preparación de los atletas españoles para la próxima Olimpiada, ha dimitido el presidente de la Real Federación Española de Atletismo, señor Lafite.

FOOTBALL

SIDNEY. 14.—En el partido internacional celebrado en esta población entre China y Nueva Gales del Sur, los dos equipos han empatado a tres tantos. El partido fué presenciado por más de 40.000 personas.

PUGILATO

En el encuentro celebrado en Vichy entre el púgil francés Edouard Mascart, de peso pluma, y el inglés de peso ligero Bio Handley, venció aquí por knock out en el sexto asalto.

CICLISMO

Los resultados de las pruebas ciclistas celebradas en el velódromo de la Ciudad Lineal, y que por premura de espacio no pudimos incluir en nuestra «Página» de ayer, fueron los siguientes: Carrera de velocidad: Primera eliminatoria.—1, Candelas, y 2, Serrano. Tiempo: dos minutos tres segundos un quinto.

Segunda eliminatoria.—1, Antón, y 2, Gómez. Tiempo: un minuto treinta y cuatro segundos un quinto. Final.—1, Candelas; 2, Serrano, y 3, Antón. Tiempo: un minuto cincuenta y siete segundos cuatro quintos. Record: dos vueltas.

Carrera de «tandems»: 1, Bienvenido-Caballero. Tiempo: nueve minutos veinticuatro segundos tres quintos. Record: 15 vueltas. Tomaron parte las parejas Murell-Rogelio, Torres-Cosme y Fernández-Perulero.

Carrera con entrenadores en «moto»: 1, Sagrario-Torres, y 2, Cantó-Antón. Tiempo: veintisiete minutos quince segundos un quinto. Record: 59 vueltas.

He aquí el resultado del concurso de natación celebrado en San Sebastián y que corresponde al campeonato guipuzcoano: Cien metros: 1, FRANCOS. Tiempo: un minuto diez y seis segundos un quinto.

2, Pedro Méndez. Tiempo: un minuto dos segundos dos quintos. 3, Francos, y 4, Lobato.

Quinientos metros: 1, PEDRO MÉNDEZ (del Club Deportivo «Fortuna»). Tiempo: siete minutos cincuenta y seis segundos.

2, Francos. Tiempo: nueve minutos veintidós segundos cuatro quintos. 3, Lobato, y 4, Mañá.

Hace tres o cuatro días publicamos los resultados de los importantes concursos atléticos correspondientes al campeonato alemán y la preparación olímpica inglesa. An fin de que nuestros atletas y organizadores puedan disponer de nuevos términos de comparación, damos a continuación las marcas principales de las distintas pruebas correspondientes al campeonato de Rumania, celebrado recientemente en Brasso. Helas aquí:

Cien metros.—Peter. Diez segundos seis décimos. Doscientos metros.—Peter. Veintidós segundos seis décimos. Cuatrocientos metros.—Steinfeld. Cincuenta y cuatro segundos seis décimos.

Lanzamiento del peso.—Doctor Molnar. 13,04 metros. Lanzamiento de la jabalina.—Coroan. 45,85 metros.

AUTOMOVILISMO Algunas noticias sueltas anticipamos a los lectores respecto al Autódromo Nacional de Sitges, que se inaugurará el mes próximo. A juzgar por los preparativos de los organizadores, la inauguración promete una brillantez extraordinaria. Respecto a las personalidades, han prometido su asistencia su majestad el rey don Alfonso, el Gobierno, representantes de los Reyes de Inglaterra y de Italia, autoridades locales (Barcelona, San Pedro de Ribas, Sitges y Villanueva), todos los representantes y miembros de los clubs automovilistas y motociclistas de España y algunos del extranjero.

Para este acto inaugural se ha dispuesto una procesión cívica de automóviles, motocicletas y bicicletas. Se formará en el Paseo de Gracia, de Barcelona, ocupando la presidencia el coche real y el de los presidentes del Gobierno y de la Mancomunidad, precedidos de los pabellones de España y de Cataluña, siguiendo los estándares regionales, llevados por los clubs de cada región. A estas alturas se han inscrito ya, pidiendo el carnet de ingreso en el Autódromo, más de 500 propietarios de automóviles. Sin contar con esto, se ha asegurado la participación de más de cincuenta «autos» alegóricos y suauicadores.

Se dará salida a la procesión cívica hacia Sitges, cuidando un coche piloto de marcar la velocidad media de 25 kilómetros por hora en todo el trayecto, con lo cual se invertirá una hora y media hasta el emplazamiento de la pista.

Una vez allí, el Obispo de la diócesis bendecirá las obras, actuando de padrino el representante del Rey de Italia. Después el Rey, sobre coche nacional, con todos los «autos» que tomarán parte en la procesión cívica, dará una vuelta a la pista. Y acto seguido se disputarán dos pruebas, una libre y otra exclusivamente para marcas españolas. Hacia octubre se cuando se disputarán las grandes carreras, con una dotación que pasará de medio millón de pesetas. Antes del desfile se celebrará un banquete oficial y otro popular.

Los medios de comunicación están asegurados. Los medios de M. Z. A. y el Norte tienen preparado un servicio extraordinario. De Barcelona saldrá un tren cada cinco minutos, habiendo trenes especiales desde Madrid, Zaragoza, Valencia, París, Marsella, Génova, etcétera. Se ha establecido un acuerdo con la Transmediterránea, de modo que salgan buques extraordinarios de Mallorca, Valencia y Barcelona a Sitges.

En vista del movimiento creciente en el deporte motorista que se registra en España, en nuestra sección deportiva no hemos de limitarnos a la información de las pruebas de primer orden, sino también de todas las más importantes.

Entre las importantes carreras que se preparan esta semana sobresale la de Boulogne, cuyos inscripciones constituyen un «record» francés, ya que pasan de doscientos. Nada menos que 117 aparecen en la lista de los concursantes de velocidad, y en la prueba capital, la Copa Georges Bollot, se ven 82 concurrentes, los más clásicos, algunos de los cuales participaron recientemente en el «meeting» guipuzcoano.

Entendiendo que dar, dada su importancia, los distintos resultados, parece obligado dar a conocer las distintas inscripciones, máxime porque en esta rama deportiva interesa a los aficionados el conocimiento de las diferentes marcas. He aquí las inscripciones de la prueba más importante:

COPA GEORGES BOLLLOT

- Hasta 1 litro 500: «Bugatti» (Marte). «Bugatti» (Coubash). «Hogdson» (X.). «Hogdson» (X.). «Hogdson» (X.). «La Perles» (Delpiere). «La Perles» (Lefevre). De 1 litro 500 a 2 litros: «Bugatti» (Mazurel). «Bugatti» (barón de L'Espie). «Bugatti» (Pourtals). «Chenard Walker» (Lagache). «Bignan» (barón de Tornaco). «Bignan» (Martin). «Bignan» (Elgy). «Bignan» (Guyot). De 2 a 3 litros: «Bentley» (capitán Duff). «Bentley» (X.). «Chenard Walker» (Dauvergne). «Chenard Walker» (X.). «Chenard Walker» (Pisart). «Eord-Montier» (Montier). De 3 a 5 litros 500: «Vauxhall» (Summers). «Vauxhall» (Coze).

«Peugeot» (X.). «Peugeot» (X.). «Peugeot» (André Bollot). De más de 4 litros 500: «Delage» (Thomas). «Hispano-Suiza» (Boyrin). «Hispano-Suiza» (Dubonnet). «Hispano-Suiza» (Masse). «Hispano-Suiza» (Dahlot).

ESPECTÁCULO

LOS DE HOY FUENCARRAL.—6. La montería y Edmond de Bries.—10. El duqueso o la Corte de Versailles y Edmond de Bries. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Muerto por insolación

Jerónimo Bueno Calvo, de cincuenta años, que vive en Leganitos, 29, se sintió enfermo ayer por la mañana cuando hacía un colchón en la calle de Toledo, 111, y falleció al poco rato, víctima de insolación, según dictamen de los facultativos.

Un niño lesionado

El niño de siete años José León Merino, habitante en la calle de la Cruz del Bayo, 8, sufrió gravísimas lesiones al caer encima de la cornisa y parte de un muro del número 4 de la citada vía y que derribó un cargado de alfalfa al entrar en dicha finca. La criatura iba inmediatamente detrás del vehículo, el cual era guiado por Demetrio Barea Rodríguez, de veintidós años.

Oposiciones y concursos

La Dirección general de los Registros y del Notariado publica en la «Gaceta» de ayer la convocatoria oficial para proveer 50 plazas de aspirantes a Registros por oposición, y en la forma que determinan los artículos 303 de la Ley Hipotecaria, 418 de su reglamento y 1.º del que ha de regir los ejercicios de oposición a ingreso en el Cuerpo de aspirantes. REGISTROS

CULTIVE SU CEREBRO Si Quiere Triunfar Una hacienda puede ser muy grande y no producir nada porque no se la cultiva. Asimismo Ud. puede ocupar el lugar que corresponde a su inteligencia si no la cultiva. No siempre triunfan los más inteligentes, pero si, triunfan siempre los que cultivan su inteligencia. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia cualquiera de los siguientes Cursos sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa. EXPERIENCIA VERITABLE—Adquirir una memoria prodigiosa. Aprender a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicar su capacidad para ganar dinero; aprender a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos científicos de los últimos diez años. PERIODISMO—Aprender a escribir para la prensa en forma vibrante, con honda intención humana; aprender todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político. REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estado nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar. Un buen fotodrama se vende hasta en 5.000 dólares. Si ayuda a vender sus trabajos en los Estados Unidos. ADMINISTRACION ECONOMICA—Saber expresarse con elegancia, coherencia y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí. Cada uno de estos Cursos, por poco que le diga su título, enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. Los precios son módicos y se pagan con facilidades al alcance de todos los bolsillos. RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVIÉLO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK Manhattan, New York, E. U. A. Sirvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Nombre: Calle y Núm.: Ciudad y País: LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

NEURASTENIA ESTO MAGO INTENTINOS BALNEARIO DE SOLARES (PROVINCIA DE SANTANDER. 1 DE JULIO A 30 DE SEPTIEMBRE) GRAN HOTEL CONFORT COCINA DE 1.º ORDEN

INGENIEROS AGRONOMOS Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela. ANTIGUA ACADEMIA LARA Director técnico y jefe de estudios: don Enrique de Lara, ingeniero agrónomo. Director espiritual y jefe del internado: don Mariano L. Almonestil, capellán titular de su majestad y director del antiguo colegio de Santo Tomás. Alumnos internos y externos. Pídanse reglamentos. MARQUES DE LA ENSENADA, 8 (ANTES EN CORREDERA BAJA, 10)

PORTLAND «IBERIA» SOCIEDAD ANONIMA EL MEJOR CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL Fábrica en Castillejos (línea de Madrid a Alicante). Depósito: Calle de Téllez, 6, Madrid. Oficinas: CALLE DE FERNANFLO, 2, MADRID TELEFONO 51-25 M. APARTADO 672 Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND, Madrid.

Casa «Melilla» FABRICA DE COCHES PARA NISOS FABRICA DE JUGUETES FINOS BARQUILLO, NUMERO 6 DUPLICADO Luz y Calefacción «AMOR» por benzina POTENTE, CLARA, FIJA, ECONOMICA Lámparas condor, pared y portátiles. Cuchinas, estufas, palmaritas. Se remite catálogo certificado contra envío de 0,45 ptas. en sello. SE SOLICITAN REVENDADORES J. BALLARÁ ANDREU, S. en C. APARTADO 458, D.—BARCELONA

ULTIMA NOVEDAD DE PHILIPS ARGENTA Luz más hermosa y más decorativa para el comercio, casinos, particulares, etc Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER, S. A. ALMACEN DE MATERIAL ELECTRICO MADRID: CALLE DEL PRADO, 30.—BARCELONA: MALLORCA, 108. MOLINOS Para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Podrá enviarse catálogo. Matthe, Gruber, Bilbao.

LA CASA YUSTAS Es la que más barato vende GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS DE TODAS CLASES Exportación a provincias. 20, PLAZA MAYOR, 30 (EN LA RINCONADA).

Contra el pulgón Cuida usted su jardín, árboles frutales, hortalizas, etcétera, antes que el pulgón se los mate. EL FLUIDO V2 COOPER es su remedio infalible. Pídanse en todas las buenas droguerías o a nuestro representante en esta, SEROR GARCERÁN ROJAS, BARQUILLO, 26. Importadores exclusivos en España. Importadora Nacional, S. A.—Diputación, 282.—Barcelona.

IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA Medallas, rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas. METALURGICA Barquillo, 30 MADRILEÑA

SUN INSURANCE OFFICE La Compañía de Seguros de Incendios más antigua del mundo. Representantes en todas las poblaciones. En Madrid. Don Fernando Porset Carrera de San Jerónimo, 37

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO No tenga confianza en las imitaciones y elija siempre los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN que consumen millones de enfermos y sanos. Disolviendo un paquetito en un litro de agua obtendrá Ud. una bebida agradable, gasosa, digestiva, que le evitará las enfermedades del hígado, riñones, vejiga, estómago e intestinos. DE VENTA EN TODA ESPAÑA Depósito general: DALMAU OLIVERES.—P. INDUSTRIA, 14.—BARCELONA.

TRABAJO EN CASA Cazadores Armas nacionales y extranjeras, las mejores marcas del mundo. Cartuchos, efectos de caza y sport. ARTURO HORTALEZA, 11.

Chinches Un frasco patentado de Anapol que extermina por siempre a las chinches, piojos, pulgas, etc. Gran premio en la Exposición de Higiene. Prospectos gratis. Hortaleza, 63. Per: 35; Imperial, 9; Alcala, 113; Desengaña, 22; Serrano, 7 y 48, y principales droguerías. Prado-Tello CENTRO DE ANUNCIOS

ALMONEDAS ALMONEDA. Cámara con someter, 87,60; camisas, 50; matrimonio, 65; Colchones, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; aparatos luna, 170; roperos, 110; lavabos completos, 27,50; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 12,50; sillón, 6,50; percheros, 22,50. Camisa dorada, máquinas escribir, conser Singer. Gramófonos, alhajas. Estralla, 10; Luna, 23. Mateanz.

COMPRA SELLOS españoles, pagre los más altos precios, con preferencia a los de 1850 a 1871. Cruz, 1. Madrid. MOTOCICLETAS MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfectas, con todos los accesorios. Aut. con licencia. Aut. con licencia. Salán, Alcala, 61. Madrid. EL DEBATE

PRADO-TELLO CENTRO DE ANUNCIOS

LAXANTE BESCANSA TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO FÁBRICA EN TODAS LAS FARMACIAS

DIGESTONA «Chorro» Tenga mal gusto de boca al comer? ¿Sufre dolor en la espalda? ¿Sufre dolores en la cabeza, eructos, acidez o sensación de plenitud de la comida? ¿Sufre alguna de estas dolencias que hacen de la vida una lucha? Siga el «Chorro» de Digestona. Este medicamento, que actúa directamente sobre el estómago, le dará gusto a la vida, le dará fuerza y energía, le dará salud y bienestar. Siga el «Chorro» de Digestona. Este medicamento, que actúa directamente sobre el estómago, le dará gusto a la vida, le dará fuerza y energía, le dará salud y bienestar. Siga el «Chorro» de Digestona. Este medicamento, que actúa directamente sobre el estómago, le dará gusto a la vida, le dará fuerza y energía, le dará salud y bienestar.